

DIADA NACIONAL DE CATALUNYA

# Busqueta insta a la solidaridad con los pueblos que padecen

Siurana cree que Catalunya ha de salir de la atonía y el conformismo

LLEIDA  
J. B. / A.A.

El catedrático de historia, profesor de la UdL y presidente del Ateneu Popular de Ponent, Joan Busqueta, pidió durante el pregón pronunciado en el acto oficial de la Diada, que se celebra en el Roser, que el Onze de Setembre se "convierta en un referente de solidaridad con las personas y los pueblos que padecen los abusos, la incomprensión y el afán de dominio". Por su parte, el alcalde Antoni Siurana no desaprovechó su intervención para darle un toque político al considerar que Catalunya debe salir de la atonía y el conformismo.

Busqueta, en su condición de historiador, no eludió hacer un amplio recorrido histórico por las guerras que han castigado a los catalanes, los sufrimientos de Lleida de la mano de Felipe V e incluso un recuerdo a los 800 años que cumple la Seu Vella. Todo para demostrar el esfuerzo de los ciudadanos en conquistar su libertad, gracias a reivindicaciones y esfuerzo.

Fue un pregón plagado de citas de intelectuales e historiadores como Josep Lladonosa, Joan Margarit, Apel·les Mestres y Jaume Vives, que fue desgranando para reivindicar que la jornada del Onze de Setembre "debe ir más allá, traspasar fronteras geográficas y mentales y convertirse en un símbolo para la reflexión y la lucha en defensa de las libertades de los pueblos".

Busqueta no olvidó la realidad del cambio social que está registrando Lleida gracias a la emigración y aconsejó que ante la llegada de nuevos ciudadanos no debe existir actitudes prepotentes y la tolerancia mal entendida, que sólo



Joan Busqueta y Antoni Siurana presidieron el acto oficial en el patio del antiguo convento del Roser

acabarían con martirios como el que marcó nuestra historia en 1707, sino que aconseja la "comprensión de otras realidades, de otras experiencias con todo lo que comporta de enriquecedor y renovador la aportación de estas familias" y apuntó como una intuición muy personal que estas personas "dada la historia vivida en sus países de origen puede motivar recelo, desconfianza ante la exposición de banderas, de emblemas heráldicos en definitiva y ofrendas florales". El pregonero concluyó su intervención pidiendo unidad y libertad.

El alcalde concluyó el acto oficial con un discurso que no pudo evitar un contenido político al apuntar que Catalunya "padece atonía y que la normalidad que vivimos no nos ha de hacer dormir y retardar nuestros sentimientos". También indicó que existe una cierta dispersión de lo que es la *senyera*, que a veces le hace perder el rango de símbolo" e instó a que haya un cambio real en Catalunya".

Siurana criticó la actuación de "algunas fuerzas políticas que van en contra de la libertad de los países y de las personas".

El alcalde saludó uno por uno a los asistentes

LLEIDA · El alcalde de Lleida, Antoni Siurana, introdujo una novedad en el protocolo del acto oficial al saludar uno por uno a los cerca de 200 asistentes al acto.

Tras acabar las ofrendas y los discursos en el vestíbulo del Roser e invitar a degustar un aperitivo se dirigió a la puerta del patio del histórico edificio para dar la mano a cada uno de los asistentes.

Nunca lo había hecho. "Es un saludo muy a la americana, aunque se hace en muchas recepciones oficiales", comentó. El motivo de esta novedad es que es la mejor fórmula de no dejarse de saludar a nadie, como le ha pasado en anteriores ocasiones.

Variopinta presencia de entidades con toque festivo

LLEIDA · La asistencia a la parte más festiva del acto oficial, el aperitivo, fue de lo más variopinta ya que si bien la clase política —concejales, diputados e incluso senadores— copan gran parte del número de asistentes, también se dejaron ver anteriores pregoneros, como Joan Ramon Zaballós o Marnel Lladonosa.

Hubo representantes de las casas regionales —el presidente de la federación de Lleida, Cosme García, y el de la Casa de Andalucía, Luis Serrano—, de asociaciones de vecinos, de entidades culturales e incluso de la Federació de Colles del Aplec del Caragol.



La ofrenda floral reúne ciudadanos de todas las edades

## Los independentistas increpan al PP con gritos de "asesinos"

LLEIDA · Los únicos incidentes que se produjeron durante la tradicional ofrenda floral en el antiguo convento del Roser tuvieron lugar cuando la comitiva del Partido Popular se acercó hasta el edificio.

Como suele suceder cada año, la llegada de los populares, entre los cuales se encontraba la portavoz en el Ayuntamiento de Lleida, Pilar Arnalot, y el máximo responsable en Lleida, Josep Maria Pardos, fue acompañada de numerosos gritos de "fascistas" y "asesinos" por parte de una treintena de miembros de grupos independentistas que se encontraban en la entrada del edificio.

A parte de los gritos, muchos de los cuales se dirigieron directamente a la portavoz

del grupo en la Paeria ("Arnalot asesina"), no se produjeron más incidentes, ya que los populares estuvieron escoltados en todo momento por varios agentes de los Mossos d'Esquadra y de la Guàrdia Urbana de Lleida, quienes montaron un cordón en la puerta del edificio evitando que entraran donde se realizan las ofrendas florales.

Arnalot: "Es triste"

La portavoz del PP en la Paeria, Pilar Arnalot, no podía ocultar su indignación por lo que año tras año ocurre en la calle Cavallers justo en la entrada al Roser. "Es muy triste que nos tengamos que oír de todo, como si fuéramos asesinos o terroristas cuando en

realidad estas agresiones suelen ser contra miembros del PP y del PSOE", apuntaba Arnalot.

La comitiva del PP se mantendrá firme en su asistencia a este acto institucional. "Sería una barbaridad no hacerlo", apuntó y recordó que "nosotros sí que respetamos a todas las formaciones y las formas de pensar", por lo que considera inaceptable el trato que se les brinda por parte de estos ciudadanos considerando desproporcionado que además personalizaran en ella los insultos.

Defendió que "estamos en un país libre" y por ello ve inaceptable que no quieran que el PP acuda a la celebración de una Diada donde ellos también cantaron *Els Segadors*.



La comitiva del PP tuvo que entrar escoltada por los Mossos d'Esquadra